
Ecole Camille Claudel 

Rue de la Mairie 

35580  LASSY 

 

PV du Conseil d’école du 03 novembre 2015 

18.30-20.30 

 

Présents :  

Enseignants : Georges Guenharo Directeur,CM1), , Françoise Carval (PS/MS), Laurence Le Métayer 

(MS/GS), Alexandra Rougé(CP), Céline Le Picard (CE1), , Agathe Lesueur (CE2), Hélène DésertCM2),, 

Emmanuelle Dumont (CE1/CE2)  

Parents élus : Valérie Stirchler, Anita Villion, Jean François Bordais, Carole Fournier, Romain Kimmerlé, 

Virginie Thoby, Caroline Thibault, Katy Bellay, Cécile Fouquart 

Mairie : M. Bourdeverre (Adjoint aux affaires scolaires), M. Le Chénéchal (Maire) 

APE : Caroline Thibault 

ATSEM : Martine Kermorgant,  Sandrine Panaget 

Excusés : M. Nizan I.E.N. Laura Auger (PS/MS) 

 

1. Ouverture de séance  

C’est au tour des parents de prendre la responsabilité du secrétariat. C’est Carole Fournier qui a été 

désignée secrétaire de séance. 

 

 

2. Elections des représentants de parents d’élèves 

Le vote a eu lieu le vendredi 9 octobre 2015. Sur 299 électeurs,   208 se sont exprimés.  24 votes blanc ou 

nuls soit un très bon taux de participation : 69,37% 

Un rapide tour de table permet aux nouveaux parents de se présenter. 

La liste des parents élus est la suivante :  

   

Caroline Thibault Romain Kimmerlé 

Jean-François Bordais Anita Villion 

Virginie Thoby Katy Bellay 

Valérie Stirchler  Carole Fournier 

Cécile Fouquart   

 

M. Guenharo  transmet aux nouveaux parents élus un doc détaillant le rôle du Conseil d’école  

  

Rôle du conseil d’école : (Article D411-2, modifié par Décret n° 2013-983 du 4 novembre 2013) 

Sur proposition du directeur d’école  le conseil d’école : 

1. Vote le règlement intérieur de l’école. 

2. Etablit le projet d’organisation  pédagogique de la semaine scolaire. 



3. Donne tous avis et présente toutes suggestions sur le fonctionnement de l’école et sur toutes les questions 

intéressant la vie de l’école. Et notamment sur : 

a) Les actions pédagogiques et éducatives qui sont entreprises pour réaliser les objectifs nationaux du service public 

d’enseignement ; 

b) L’utilisation des moyens alloués à l’école ; 

c) Les conditions de bonne intégration d’enfants handicapés ; 

d) Les activités périscolaires ; 

e) La restauration scolaire ; 

f) L’hygiène scolaire ; 

g) La protection et la sécurité des enfants dans le cadre scolaire et périscolaire notamment contre toutes les formes de violences et 

de discrimination, en particulier de harcèlement. 

h) Le respect et la mise en application des valeurs et des principes de la République. 

4. Statue sur proposition des équipes pédagogiques pour ce qui concerne la partie pédagogique du projet 

d’école. 

5. En fonction de ces éléments, le conseil adopte le projet d’école. 

6. Il donne son accord pour l’organisation d’activités complémentaires éducatives, sportives et culturelles . 

7. Il est consulté par le maire sur l’utilisation des locaux scolaires en dehors des heures d’ouverture de l’école. 

8. Il informe sur les principes de choix de manuels scolaires ou de matériels pédagogiques divers 

9. Il informe sur l’organisation des aides spécialisées. 

 

3. Bilan de rentrée : 

 

A. Organisation 

Cette année, ouverture d’une neuvième classe. 

Les effectifs des 9 classes se répartissent de la manière suivante : 

PS/MS : Laura Auger, nouvelle enseignante  15/10 élèves  

PS/MS : Françoise Carval          16/9 élèves 

MS/GS: Laurence Le Métayer   5/21 élèves   

CP: Alexandra Rougé (Cécile Jeanneau,   22 élèves 

en remplacement d’Alexandra Rougé le jeudi)  

CE1 : Céline Le Picard        22 élèves 

CE1/CE2 : Emmanuelle Dumont        14/8 élèves  

CE2 : Agathe Lesueur     23 élèves 

CM1: Georges Guenharo     22 élèves 

(Cécile Jeanneau le mercredi et le vendredi)  

CM2: Hélène Désert       21 élèves        

Total des élèves : 208 

des constats : 

Mobilier rapporté des autres classes pour aménager la 9ème classe et donné ou prêté par des parents.  

Pas assez de chaises, tables 

Un devis avait été établi. La mairie souhaite attendre que la 9ème classe soit maintenue l'année prochaine 

pour investir dans du mobilier.. 

Le mobilier n'est pas adapté aux tailles des enfants. Il faudrait du mobilier modulable. 

La salle des maîtres manque de tables et de chaises. La mairie va regarder dans son stock pour apporter 

d'autres chaises de la salle des fêtes. 

La salle de sieste des PS n'est pas adaptée pour recevoir 31 élèves. Pour l'instant, 25 font la sieste et 

l'ATSEM ne peut pas passer entre les lits. Cela pose aussi la question de la sécurité des élèves. Une solution 

est recherchée. 



 

Dans la classe de Laura Auger, 4 ATSEM pour une même classe. Il est difficile aux élèves de s'adapter. 

Françoise Carval souligne le fait que le résultat de la répartition des horaires des ATSEM met en défaut la 

présence des ATSEM sur le temps de classe.  

La mairie souligne que l'amplitude des horaires, la multiplication des tâches (TAP) et le souhait des ATSEM 

doivent être pris en compte. 

M. Bourdeverre va organiser une rencontre entre enseignants et ATSEM  pour tenter d’améliorer le 

système actuel. 

 

4. Règlement intérieur 

Le règlement intérieur a été modifié en juin 2015 pour être ensuite validé. Depuis cette rentrée, il 

n’y a pas eu de nouvelles modifications. Il est donc validé en l’état. 

 

5. Projets par classe et activités régulières pour l’année 

Budget de l’école : comme l’année dernière,  La participation de la mairie s’élève à  95,11 euros/enfant. Ce 

qui représente un total de 19 783 euros, S’ajoute à cela un budget transport pour la piscine. Comme 

l’année dernière le budget est à prévoir sur 2 semestres de transport.  

Quels sont les projets que l’équipe enseignante prépare cette année ? 

  

PS/MS  Bal breton 

jeux traditionnels (en cours d'accord) 

projet éco-école 

PS/MS idem 

MS/GS Le petit tour pédestre urbain 

bal breton 

jeux traditionnels 

CP Jeux traditionnels 

Piscine 

CE1 Projet éco-école 

jeux traditionnels 

château de Fougères – thème médiéval  

découverte du sport au parc expo 

Piscine 

CE1/CE2 Petit tour pédestre urbain 

Piscine 

CE2 Petit tour pedestre urbain 

CM1 La semaine du goût 

tour pédestre urbain 

Journée anglophone 

Projet éco école 

Cross 

château de Fougères – thème médiéval  

CM2 Cross 

Journée anglophone 

La classe découverte 

Petit tour pédestre et urbain 

 



Thématique du projet éco-école : réduire les déchets alimentaires – améliorer le goût de certains aliments 

Un comité de suivi fonctionne mais il manque des parents.  

On fait appel à eux. 

Election de délégués (2 par classe élémentaire) – une rencontre une fois par mois avec le directeur pour 

faire avancer le projet. 

Le directeur propose que du lien soit fait  avec les TAP et notamment l'atelier « jardinage » sur la question 

du compost … un jardin est aménagé. . La mairie est réservée sur cette possibilité, compte tenu du faible 

temps dont disposent les animateurs de TAP. 

 

6. Rapport financier USEP 

Bilan transmis par Hélène Désert, trésorière. 

Bilan financier au 16 août 2015 

Solde créditeur  au 03/10/2014: 3700,84€ 

 

Opérations  Débit  crédit  

Vente de gâteaux 
(1) 

 50,6 

Photos 1ère 
session  

469 650 

Photos 2ème 
session  

1386,7 1949 

Initiative 1468,5 2317,5 

Classe de 
découverte 2014 

2456,71 861,28 

Classe de 
découverte 2015 

2750 3877 

USEP 627 779 

Dotation par classe 585,36  

Carnaval  15,92  

Total  9759,19 10484,38 

Solde créditeur au 07/08/2015  4426,33 

 

7. Intervention de l’ APE 

 



Caroline Thibault, présidente de l’Ape intervient pour expliquer que le comité des fêtes a mis en sommeil 

son association. Donc cela aura un impact sur le budget de l'APE (location de stand, vide grenier reporté).  

Il n'y aura pas de budget supplémentaire cette année pour les classes comme l’année dernière (achat 

d’ordinateurs et de trottinettes). Chaque classe recevra néanmoins 400 euros. 

 

8. Sécurité dans l’école  

A. Le premier exercice incendie a eu lieu avant les vacances. Petit problème : le niveau sonore de 

l'alarme est faible, non entendu dans toute l'école (notamment dans la salle de motricité). La mairie 

confirme la nécessité de revoir le dispositif 

B. Aménagement aux abords de l'école : suppression temporaire des coussins berlinois pour la mise 

en place d’un dos d’âne et réaménagement du rond point. Ce travail est prévu dans les mois qui 

viennent 

La mairie envisage l'étude d'une zone semi-piétonne dans le cadre de l'ouverture de la médiathèque et de 

l'école.  

 

9. Aménagement du terrain de sport 

Des pare ballons et un traçage seront mis en place.  

La mairie étudiera la question de la surface qui n’est pas plate sur toute la longueur.Nécessité d'aplanir et 

de reboucher les trous. 

10.  Garderie du matin et collation 

La garderie commence à 7.15. certains enfants n’ont pas mangé. Des parents demandent qu’ils puissent 

prendre une collation avant d’entrer en classe, collation que l’enfant apporte. La proposition suivante est 

retenue : les enfants qui arrivent avant 7h45 pourront prendre cette collation  

11.  Commission restauration 

Rencontre une fois par trimestre 

Composition : restauration – parents – élèves  /  personnes de Lassy et Baulon 

Cette commission était en sommeil. La mairie va la relancer et proposera une date de réunion 

prochainement. 

AGENDA : 

prochaine commission de suivi des TAP : le jeudi 26 novembre  

proposition de date du prochain conseil d'école : 11 mars 2016 

La séance est levée à  20.30 

 

 

Le Président : Georges Guenharo     Secrétaire : Carole Fournier         


